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ПЕТРОСЯН СЮЗАННА АРМЕНОВНА 

 

НОВЫЙ ШЕЛКОВЫЙ ПУТЬ И ПРОБЛЕМЫ РАЗВИТИЯ 

МЕЖДУНАРОДНЫХ ТРАНСПОРТНЫХ КОРИДОРОВ АРМЕНИИ 

 

Диссертация представлена на соискание ученой степени кандидата экономических 

наук по специальности 08.00.02- ''Экономика и управление народным хозяйством и его 

отраслями''. 

Защита диссертации состоится 13-го декабря 2024 года в      на заседании 

специализированного совета по экономике 015 Коммитета высшего образования и науки 

Республики Армения, действующего в Ереванском государственном университете, по 

адресу: г. Ереван, 0025, ул. Х. Абовяна 52.  

 

РЕЗЮМЕ 

 

Международные транспортные коридоры имеют ключевое значение для обеспечения 

эффективного функционирования экономической системы любой страны, расширения 

внешнеэкономических связей, интеграции в мировую экономику и повышения 

конкурентоспособности. В нынешних условиях, в связи с глобализационными процессами, 

когда экономические и торговые отношения между государствами постоянно расширяются, 

интеграция транзитных путей страны в международную транспортную систему имеет 

важное значение.  

 Для Армении, не имеющей прямого выхода к морю и чьи трансграничные 

транспортные пути не действуют с двумя соседними странами – Азербайджаном и Турцией, 

а с Грузией действуют не очень эффективно, развитие, расширение и эффективное 

управление транзитными транспортными путями (коридорами) имеет стратегическое 

значение.  

Цель диссертации – выявление проблем интеграции транзитных транспортных путей 

(коридоров) РА в мегапроект «Новый Шелковый путь» и предложение путей их решения, 

которые будут способствовать становлению РА как транзитной страны и развитию 

экономики. 

Для достижения поставленной цели в диссертации были предложены и решены 

следующие задачи: 

 изучить роль и значение транспортной отрасли в контексте повышения 

эффективности и конкурентоспособности экономики страны, 

 проанализировать пути развития транспортного сектора в экономически развитых и 

соседних странах, 

 в результате анализа деятельности транспортной отрасли РА выявить 

существующие проблемы, связанные с развитием международных транзитных путей 

страны, 

 в результате анализа деятельности транспортной отрасли РА выявить 

существующие проблемы, связанные с интеграцией международных транзитных 

путей страны с международными транспортными путями, 

 проанализировать основные и альтернативные пути транспортного коридора ''Север-

Юг'' и оценить их экономическую целесообразность, 
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 проанализировать альтернативные пути международного транспортного коридора 

''Юг-Запад'' и оценить их экономическую целесообразность, 

 оценить экономическую целесообразность участия Армении в международных 

транспортных коридорах "Юг-Запад" и "Юг-Север" Нового Шелкового пути, 

 обосновать необходимость развития транспортного сектора и международных 

транзитных путей (коридоров) РА для обеспечения эффективного и 

конкурентоспособного функционирования экономики страны. 

Объектом исследования является транспортный сектор РА. А предметом 

исследования - проблемы, связанные с развитием транзитных транспортных путей 

(коридоров) Армении. 

В первой главе были представлены существующие в научной литературе подходы к 

вопросу, изучаемому в рамках темы диссертации, изучено значение развития транспортной 

отрасли для повышения эффективности и конкурентоспособности экономики страны. 

Проведен анализ путей развития транспорта в экономически развитых и соседних странах, 

анализ деятельности отрасли и направлений развития в Республике Армения. 

Во второй главе проведен анализ системы управления международными 

транспортными коридорами, анализ работы транзитных транспортных путей  РА, а также 

представлен один из крупнейших современных транспортных проектов ''Новый шелковый 

путь'' и тенденции его развития. 

В третьей главе был проведен анализ существующих и возможных альтернативных 

коридоров "Север-Юг" и "Юг-Запад" Нового Шелкового пути. Обоснована экономическая 

целесообразность участия РА в транспортном коридоре ''Юг-Запад'', экономическая 

целесообразность транзитного железнодорожного транспортного пути ''Иран-Армения-

Грузия-страны ЕС''. 

Среди результатов анализов и исследований, проведенных в диссертации, научной 

новизной можно считать: 

 Обоснована необходимость развития международных транзитных транспортных 

путей РА, что даст возможность интегрироваться в международные транспортные 

пути и использовать имеющиеся ресурсы увеличения объемов международных 

транзитных перевозок и ресурсы в области развития экономики страны. 

 Проведен анализ существующих и возможных альтернативных транспортных путей 

международного транспортного коридора ''Север-Юг'', оценена их эффективность и 

экономическая целесообразность участия РА. 

 Разработан состав возможных альтернативных путей, образующих транспортный 

коридор ''Юг-Запад'', и обоснована экономическая целесообразность участия РА в 

последнем. 

 Обоснована экономическая целесообразность транзитного железнодорожного 

транспортного пути ''Иран-Армения-Грузия-страны ЕС'', который будет иметь 

стратегическое значение для Республики Армения и будет способствовать 

повышению эффективности и конкурентоспособности экономики страны. 
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SYUZANNA ARMEN PETROSYAN 

 

NEW SILK ROAD AND PROBLEMS OF DEVELOPMENT OF INTERNATIONAL 

TRANSPORT CORRIDORS OF ARMENIA 

 

The dissertation was submitted for the degree of Candidate of Economic Sciences in the specialty 

08.00.02 "Economy, the economics of its spheres and control" 

The defense of the dissertation will take place at      on December 13, 2024, at a meeting of the 

Specialized Council 015 in Economics of the Committee on Higher Education and Science of the 

Republic of Armenia, operating at the Yerevan State University, at the address: 0025, st. Kh. 

Abovyan 52, Yerevan, RA. 

 

ABSTRACT 

 

International transport corridors are of key importance in ensuring the effective functioning 

of the economic system of any country, expanding foreign economic ties, integrating into the 

world economy and increasing competitiveness. 

Under current conditions, the integration of the country's transit routes into the international 

transport system is of vital importance conditioned by globalization processes, when the economic 

and trade relations between the states are continuously expanding,  

The development, expansion and efficient management of transit transport routes (corridors) 

is of strategic importance for Armenia, which does not have a direct access to the sea and whose 

cross-border transport communication channels do not operate with 2 neighboring countries, 

Azerbaijan and Turkey, and with Georgia do not operate very efficiently.  

The purpose of the dissertation  is to identify the problems of integration of the RA transit 

transport routes (corridors) into the "New Silk Road" mega-project and to present ways of their 

solution, which will contribute to the establishment of the RA as a transit country and the 

development of its economy. 

The following problems have been proposed and solved in the research work in order to 

achieve the mentioned purpose: 

 to study the role and importance of the transport sector in the context of increasing the 

efficiency and competitiveness of the country's economy, 

 to analyze the ways of development of the transport sector in economically developed and 

neighboring countries, 

 As a result of the analysis of the activities of the RA transport sector, to identify the 

existing problems conditioned  by the development of the country's international transit 

routes, 

 As a result of the analysis of the activities of the RA transport sector, to identify the 

existing problems conditioned  by the integration of the country's international transit 

routes with the international transport routes. 

 To analyze the main and alternative routes of the "North-South" transport corridor and to 

evaluate their economic expediency, 

 To analyze the alternative routes of the "South-West" international transport corridor and 

to evaluate their economic expediency, 

 To assess the economic expediency of Armenia's participation in the "South-West" and 

"South-North" international transport routes of the "New Silk Road", 
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 To justify the need for the development of the transport sector and international transit 

routes (corridors) for ensuring the efficient and competitive activities of the RA economy. 

The object of the research is the RA transport sector.  

The subject of the research is the problems related to the development of transit transport 

routes (corridors) of Armenia. 

The first chapter presented the existing approaches to the issue being studied within the 

framework of the thesis topic in the professional literature, and the importance of the development 

of the transport sector in terms of increasing the efficiency and competitiveness of the country's 

economy was studied. The analysis of the ways of development of the sector in economically 

developed neighboring countries, the analysis of the activities of the sector and the directions of 

development in the Republic of Armenia was conducted in the work.  

The analysis of the operation of the international transport corridors management system, the 

RA transit transport routes was conducted in the second chapter, and one of the largest modern 

transport projects, the "New Silk Road", and the current trends in its development were presented 

as well. 

The third chapter analyzed the existing and emerging alternative "North-South", "South-

West" international transit routes connected with the "New Silk Road". The economic expediency 

of the latter, the participation of the RA and the "Iran-Armenia-Georgia-EU countries" transit 

railway transport route, was established.  

The dissertation's analyses and observations have yielded several scientific novelties, 

including: 

 The necessity for the development of international transit transport routes of the RA was 

substantiated, which will provide an opportunity to integrate in international transport 

routes and use the existing resources in the field of increasing the volume of international 

transit cargo circulation and developing the country's economy. 

 An analysis of existing and possible alternative transport routes of the "North-South" 

international transport corridor was conducted, their efficiency and the economic 

expediency of the RA participation were assessed. 

 The composition of possible alternative routes forming the "South-West" transport 

corridor was elaborated and the economic expediency of RA participation was justified. 

 The economic expediency of the "Iran-Armenia-Georgia-EU countries" transit railway 

transport route was substantiated, which will be of beneficial strategic importance for the 

RA and will contribute to the increase of the efficiency and competitiveness of the 

economy. 

 

 

 

 


